

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Sábado 7 Junio 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.229

EL PRESUPUESTO DE GASTOS

El Congreso de diputados ha tomado la laboriosa tarea de enterarse de los presupuestos que á esto se ha reducido el trabajo de la Cámara en estos seis últimos meses y el resultado ha sido más de siete millones «de aumento» en los gastos que proponía la comision.

Todos creíamos que no quedaba otro camino para aliviar las cargas públicas y para evitar la bancarrota, que acudir á la rebaja de los gastos hasta llegar á la nivelacion de los presupuestos, pero desgraciadamente al examinar la labor parlamentaria, se ha apoderado de nuestro ánimo un profundo desconsuelo, al ver la imposibilidad de conseguir lo que todos desean. Vamos á probarlo. El artículo 57 de la Constitucion prohíbe ó impide, que las Cortes se ocupen de la asignacion de la Casa Real.

El Senado y el Congreso no creen que su decoro les consiente disminuir el despilfarro y el lujo que reinan en personal, obras, coches é impresiones.

La enorme cifra destinada á Clases Pasivas se considera irreductible, porque responde á derechos adquiridos, y en su mayor parte á disminuir el sobrante de jefes y oficiales del ejército activo.

Las cargas de justicia, que no han sido convertidas por sus poseedores, responden á compensaciones sancionadas por repetidas revisiones.

La Deuda pública exterior está bajo la salvaguardia de convenios internacionales, y no hay que pensar en hacer contribuir á los tenedores de la Deuda interior, cuando tenemos una Deuda flotante de 300 millones y un déficit anual de 100; cuando vamos á empezar las negociaciones con el Tesoro y cuando tenemos que añadir á la emision ruinosa de papel moneda; es decir, que teniendo que acudir á un empréstito ó á una conversion, los negociantes nos descontentarían con exceso lo que á los rentistas se hubiera exigido.

No es posible reducir la Secretaría de la presidencia del Consejo de ministros á sus naturales límites de una Secretaría particular, ni que el personal de Consejeros del Estado lo formen los Directores generales de los diversos ministerios, porque las exigencias de la política imponen la conservacion de un número de altos puestos para acallar á los descontentos.

No ha sido posible llevar el convencimiento á los representantes del país, de que las Embajadas son tan inútiles como costosas, y que estaríamos mejor representados por ministros plenipotenciarios.

Los diputados no tienen fuerza para oponerse á las exigencias de las 20 poblaciones que están amenazadas de la supresion de sus respectivas Audiencias, y todavía se considera insuficiente la cantidad votada para indemnizaciones de testigos.

Cuando se trata del presupuesto de establecimientos penales, se recuerda que en estos últimos años se han derrumbado los de la Coruña, Toledo, Sevilla, y Palma de Mallorca y que los existentes están amenazados de igual suerte, si no se aplica un pronto remedio.

Se invoca el concordato de 1851 para probar la imposibilidad de reducir obispos, colegiatas y seminarios.

Como no es posible dejar de abonar sus haberes los generales, jefes y oficiales del ejército activo, por más que su número se considere aún excesivo á pesar de haber gravado el presupuesto de clases pasivas se han buscado las precisas economías en la disminucion del contingente armado pero esto ha provocado serias protestas del ejército y se lanzan acusaciones violentas contra el Gobierno y las Cortes suponiendo que se trate de anular el elemento militar.

Cuando se ha intentado siquiera, una clínica militar más científica y más económica que la actual, ya hemos visto las enérgicas protestas de Valladolid, de Badajoz y de Granada

Una situacion, no menos grave y tirante, ha traído el exámen de los gastos que ocasiona la marina de guerra, suponiendo que hay exceso de personal, que los arsenales están mal organizados y que hemos gastado el dinero en la conservacion del material flotante inútil.

La insuficiencia de nuestras líneas telegráficas y lo imperfecto y atrasado de nuestro servicio de correos, así como la pobre organizacion de nuestra policia, hacen imposible toda rebaja en el ministerio de la Gobernacion

En Fomento nos dicen, que en el mapa gráfico de la instruccion pública en Europa, España, Grecia y Turquía son las únicas naciones que aparecen señaladas con tinta negra; que nuestros ferro-carriles son tan escasos, como que existen todavía tres capitales de provincia que no conocen este adelanto y que la agricultura, que atraviesa una crisis profunda y se ve atacada por todo género de plagas, necesita auxilio.

En Hacienda se sostiene la Direccion de lo Contencioso para suplir la insuficiencia de los empleados administrativos, la Secretaría para contentar á algunos privilegiados y la Intervencion general, para cubrir la responsabilidad de los interventores y ordenadores de pagos de las oficinas provinciales y centrales.

Por último la cifra de 84 millones que se destinan á gastos de las contribuciones y rentas públicas, no pueden reducirse, porque se consideran como reproductivos.

Véase con cuanta razon exponíamos al empezar, que la discusion ha sido inútil y que nuestro desconsuelo y nuestro desengaño habían sido grandes, porque creíamos que el remedio de nuestra apurada situacion económica estaba en la disminucion de los gastos públicos, sin perjuicio de reforzar los ingresos, si el Estado del país lo consintiera.

Más no nos damos por vencidos.

FUERA DE ESPAÑA

Hace siglos que los destinos del mundo penden de las naciones europeas. Hasta aquí Africa y Asia solo han servido para ser dominadas. América, hace medio siglo, era incapaz de luchar contra Europa. Ni lo pre-

tendia ni esperaba poder oponerse á las pretensiones de los europeos; harto hacía con haber conquistado su independencia.

Pero, después de ese periodo de gestacion, hay en América un país más rico, y por lo mismo, más poderoso que todos los estados de Europa. Los Estados-Unidos aventajan en riqueza á todas las naciones europeas y en poblacion á todas ellas exceptuando Rusia. Su extension territorial es inmensa; sus costas dilatadas; por lo mismo, es natural que trate de que, si la ocasion llega, tengan defensa sus costas. Y para hacerlo le es precisa una marina poderosa, que pueda competir y superar á las escuadras de la marina inglesa, la mejor del mundo. Para ello no hay más sino gastar mucho dinero. Donde otra nacion se arruinaría, los Estados-Unidos ven como no faltan capitales para construir una gran flota. En doscientos cincuenta millones de dollars ha sido presupuestada la nueva escuadra que, entre grandes y chicos no contará con menos de 300 buques.

En el Senado ha habido últimamente una discusion sobre tal asunto. Fué el Sr. Blair senador por Virginia el que la inició, presentando una proposicion que así podía tomarse por un exceso de inocencia y orgullo como por una broma de uno de esos guasones consumados que se burlan del adversario sin sonreír una vez siquiera.

Decía el honorable senador que, antes de hacer grandes gastos, quizá fuera conveniente enviar un recordatorio á Inglaterra, invitándola á desarmar todas las fortalezas que posee en territorio americano. Poco faltó para que, al escuchar tal proposicion el Senado Unionista prorrumpiera en una carcajada.

La discusion se abrió sin embargo y de ella resultó que los Estados-Unidos, para no hallarse desprevistos y sujetos á cualquier evento poco agradable, teniendo una costa cuádruple que el Reino Unido, debían poseer, por lo menos, dos escuadras capaces de hacer frente á las escuadras más poderosas del mundo; que el asunto era urgente y que la construccion de los tres grandes acorazados, ya emprendida, no podía demorarse.

...

Acaban de ocurrir serios desórdenes en los distritos irlandeses de Tipperary y Carhd. Los diputados señores Dillon y O'Brien han sido apaleados por la policia que cargó sobre la muchedumbre, porque ésta se empeñaba en proteger, como siempre, á unos colonos que no querian pagar el alquiler de las granjas.

No tienen sin embargo tal importancia estos sucesos que valieran aquí la pena de ser comentados, si no fuera porque, tomando pié de ellos, el Sr. Gladstone ha emprendido ruda campaña en contra del gabinete, y éste, aunque defendiéndose lo mejor que puede, se resiente de las embestidas.

Hace resaltar el Sr. Gladstone que cuando los conservadores aceptaron el poder, la opinion pública, que entonces estaba pre-dispuesta en contra del «homerule» de M.

Gladstone, no pensó sin embargo que, dando sus votos á lord Salisbury, daba al mismo tiempo tácito permiso para que en la isla hermana rigieran leyes de excepcion. No querían los electores conceder una relativa independencia á Irlanda; pero tampoco entraba en sus miras que se tratase á los irlandeses con el mismo rigor que en épocas anteriores.

Así parecieron comprenderlo también los tories, que en sus declaraciones electorales afirmaban que en Irlanda regiría el derecho común, que no sería cuestion de leyes excepcionales y que se promulgarían todos aquellos decretos y medidas compatibles con la unidad de la Gran Bretaña y propias para favorecer la situacion de Irlanda.

Gladstone recuerda ahora esas antiguas promesas y las compara con la actitud de más en más intransigente de la policia. El golpe es hábil. Muchos electores conocen la razon que asiste al jefe de los liberales y no se hallan dispuestos á dar sus sufragios á los conservadores, que de modo tan ligero olvidan su conveniencia.

...

Es objeto de grandes comentarios la decision del Sr. Constans que, á pretexto de nihilismo, acaba de expulsar de Paris unos quince ciudadanos rusos.

Los que presumen de bien enterados afirman que esos quince pseudo-nihilistas no son más que una especie de pasaporte para medidas iguales ó más rigurosas que en breve vá á adoptar contra de muchos súbditos alemanes é italianos á quienes tachará de perturbadores del orden público. Tales expulsiones pueden parecer una contestacion á las medidas del Sr. Crispi acerca del correspondal de «Le Gaulois».

Se afirma por otra parte que no es pretexto lo de los nihilistas; que es un hecho real y efectivo; en cuyo caso habría que dar la razon al ministro del Interior, el cual—según otras versiones—tiene el propósito de convocar una reunion ó conferencia para que las demás naciones se decidan á expulsar de sus respectivos territorios aquellos individuos que los gobiernos europeos indiquen como conspiradores. Se dice que lord Salisbury tiene el propósito de adherirse á ese acuerdo si llega á tomarse. Lo dudamos, puesto que siempre Inglaterra ha tenido en mucho hacer respetar su derecho de asilo.

...

El antiguo canciller del Imperio ha anunciado formalmente su resolucion de sentarse en breve plazo en los escaños del Reichstag y ser uno de tantos diputados allí donde había gobernado durante cuarenta años como señor y dueño. La noticia ha sabido á cuerno quemado á la prensa adicta al gobierno, á la misma prensa que, hace bien pocos meses, cantaba aun las alabanzas del príncipe y le reconocía como su dueño.

He aquí el juicio que «Le Temps» forma de ese «avatar» del exministro.

«En el fondo—se refiere á los diarios alemanes—quisieran que Bismarck bajara vivo á la tumba y que consintiera á poner,

por sus propias manos, en sus labios aquel sello que los griegos hacían estampar en las víctimas designada, por el Dios del silencio y de la muerte.

«Por lo contrario, el príncipe ha declarado que presentaría su candidatura para el Reichstah, cosa que de paso hemos de hacer notar cuan alto habla en favor de régimen parlamentario, aun en aquellos países que menos se hallan acostumbrados á él.

«Sin duda en Inglaterra es uso y costumbre que un jefe de gabinete derrotado se sienta en el Parlamento para desde allí dirigir las fuerzas de su ejército. En América se ha visto á un Presidente no reelegido—John Quincy Adams—volver al parlamento y ser el jefe de pelea del pequeño grupo de diputados que entonces querían la abolición de la esclavitud. En Francia, el señor Thiers sentábase de nuevo en la Asamblea nacional al día siguiente de dejar de ser Presidente de la República.

En la misma Alemania, algunos ministros de segundo orden, han vuelto al Parlamento después de abandonar su cargo oficial. Delbrück; Nobrocht y Windthorst, son ejemplo de esa evolución que nadie debe extrañar.

«Pero, sin embargo, si Bismarck se decide á ser uno de los 397 del Reichstag, el acontecimiento será grande y tendrá trascendencia. Algunos diarios se burlan del «diputado cónsul retirado, feld mariscal príncipe de Bismarck, duque de Lanenburg». Lo interesante será, sin duda, el impulso que la presencia de tal recluta no podrá por menos de hacer en las filas de la mayoría.

«Siéntese donde se sentare el excanciller, ya se consagre á facilitar la obra del general Caprivi, ó ya, dejándose arrastrar de su temperamento, adopte una actitud independiente, que pronto degenerará en oposición, el solo hecho de aceptar un mandato popular, será una inmensa traída de fuerzas á la asamblea. Sin duda el tiempo no ha pasado en balde y el hombre de Estado septuagenario, no tendrá el ardor y atrevimientos de lenguaje que el «inspector de diques, diputado von Bismarck-Scoenfaussen» de 1848-1849; pero será preciso contar de todos modos con un representante que, durante tantos años, ha hecho temblar ante él el Reichstag, Bundesrath, ministerio y soberano.

«Los partidos independientes tendrán un centro natural de cristalización. Los ministros se arriesgan á parecer unos niños al lado de ese formidable diputado cuyo buen humor y protección serían tan difíciles de soportar como su cólera. En fin, el mismo príncipe de Bismarck aprenderá á tener en mayor estima el derecho de emitir libremente las ideas y el régimen parlamentario.

«A decir verdad, las consecuencias de ese cambio de aspecto de un hombre de Estado de tal talla serían tan grandes, que dudamos que el gobierno imperial autorice de buenas á primeras su pretensión. Ya se hallan á medios de hacer saber al solitario de Friedrichsruh que también para él rige aquella sentencia de dos filos: «Aut Cæsar, aut nihil» y que, ya que no puede ser el César del moderno imperio, tócale no ser nada, ni uno de los 397 diputados del Reichstag.»

En la Dieta de Praga ha habido una sesión tempestuosa en grado sumo.

Se discutía entre los antiguos y los jóvenes tcheques la conveniencia del compromiso que, á última hora no satisface, y solo á medias, á los alemanes, y entre unos y

otros diputados se han cambiado frases duras y han mediado acusaciones acerbas. El señor Rieger, autor del compromiso, y que puede decirse que, sin consultar con nadie, y por su propia autoridad como que dispuso de la patria bohemia, el señor Rieger decimos, ha quedado batido en toda la línea, y, lo que es peor, abrigando el convencimiento de que los cargos que se le hacen son fundados, pues ahora comprende, á lo que parece que la opinión pública en Bohemia distaba mucho de enderezarse por los caminos que él trazó.

Aun volverá á discutirse en la Dieta tal asunto, debiendo ser los señores Rieger y Greg los oradores que defiendan las respectivas causas.

Lo que puede desde ahora predecirse, es que la paz de los ánimos que se creía haber asegurado en Bohemia el conde Taaffe, se turbará de nuevo, y quizás en breve asistamos de nuevo á una retirada en masa de los diputados alemanes. Iguales manifestaciones que antes volverán á presenciarse y volverán las provincias de origen slavo de Austria á padecer honda agitación.

El «Daily News» da cuenta de la sesión mencionada y augura turbulencias en Bohemia, fundándose en que cada día se acentúa más la antipatía entre alemanes y tcheques y no son tales discusiones la más apropiado para conciliar los ánimos.

Noticias Varias

El gobierno austriaco ha presentado á las Cámaras un proyecto de ley prohibiendo toda clase de trabajo los domingos, desde las seis de la mañana en adelante. El ministro de Comercio determinará las profesiones y clases de trabajo manual que serán exceptuadas de esta ley, y aún en estos casos los obreros tendrán un domingo al mes de completo descanso.

Al pasar la Patti por Nueva-York, ha recibido la visita de un empresario de Australia que la ha propuesto pagaria 1 millón. 200.000 pesetas por 50 conciertos. La diva ha rechazado la proposición.

Pequeñeces de los grandes hombres.

El tenor Tamagno tiene hoy una fortuna de unos tres millones de francos. Pues según dicen los periódicos norte-americanos, el gran Tamagno es tan económico, que lava y plancha la ropa de casa, lleva de ayuda de cámara á un hermano suyo, al cual hace contratar como corista para no ponerlo todo, y hace poco, al salir de Nueva-York para Europa, casi se dejó embarcar por una diferencia de 35 francos en la cuenta del hotel, en el cual, por cierto, ocupaba una habitación del «quinto piso».

Este es el tenor que pide «diez mil» pesetas por noche.

Verdad es que dá el «do» de pecho mas formidable que se ha oído.

Un americano acaba de inventar y de ensayar un trombon de vapor, cuyas notas se oyen á cuatro millas de distancia.

A los conciudadanos del inventor les ha parecido poco agradable el instrumento, considerándole perjudicial y prohibiendo su uso en el territorio de los Estados-Unidos.

El autor se ha ido con el trombon á otra parte.

El ex-emperador del Brasil, D. Pedro de Braganza, saldrá de Cannes, para Austria, con objeto de pasar el verano en el castillo de Schembon.

En Manila está próxima á inaugurarse la iglesia de San Sebastian, que está construida toda de hierro, para que sea, aunque menos elegante, mas sólida y á propó-

sito para resistir los terremotos, tan frecuentes en aquella isla.

Refiere un periódico de Bilbao que una persona residente en aquella villa compró hace días en una prendería un cuadro que representaba la cabeza de San Pedro, por el precio de tres pesetas.

Viólo una persona muy inteligente en pintura, y de primera intención quiso dar por el cuadro nueve mil reales, y otro pintor llegó á tasarlo en mil duros.

El cuadro, que se supone sea de Ribera, será enviado á Paris para venderlo en las mejores condiciones posibles.

El célebre George Francis Train, que ha dado la vuelta al mundo en sesenta días, se propone, según leemos en los periódicos de Nueva-York, á donde ha llegado, emprender otro viaje, en el que espera conseguirá este mismo propósito en cuarenta días.

Ya tiene marcado el itinerario que ha de seguir y la fecha en que ha de emprenderlo: el mes de Octubre próximo.

En el vapor «Antonio López» han regresado á Cádiz mas de 300 emigrantes de los que fueron á la República Argentina en busca de un bienestar que no han hallado.

Esos emigrantes regresan á España faltos de ropas y en estado deplorable.

El viaje lo han hecho presentándose al cónsul de España en Buenos-Aires.

En Nueva-York se exhibe en estos momentos un hombre que come diariamente, delante del público, la friolera de 216 huevos, en tres veces.

Este espectáculo está llamando vivamente la atención de los «yankees» y diariamente se celebran tres «representaciones», en cada una de las cuales el individuo en cuestion se come 72 huevos.

Parece que la primera suerte de la lotería de Madrid del sorteo del día 29 de Mayo último, ha recaído en un camarero italiano empleado en la fonda de Oriente de Barcelona; pero lo que honra á nuestro hombre es que, en lugar de retirarse de su destino para disfrutar de su improvisada fortuna, está dispuesto á continuar trabajando en la misma casa, pues dice que no sabría acostumbrarse á vivir en la holganza.

La Audiencia de Valencia ha dictado auto confirmando la terminación del sumario contra el Sr. Fiol.

En Almería ha fallecido, víctima de la hidrofobia, un hombre que hace pocos días fué mordido en un dedo por un perro.

En Linares, en donde se suceden con frecuencia aterradoras desgracias, á un herrero, al meter en la fragua una escopeta que le llevaron á componer, y que estaba cargada, se le disparó, hiriéndole en una ingle y dejándole casi exánime.

Dice un periódico de Salamanca que en un pueblo de aquella provincia, inmediato á Sequeros, dos jugadores de pelota, por si era ó no «falta» una jugada, se desafiaron á escopeta, tirando á la vez desde una distancia de 20 pasos.

El que provocó la cuestion resultó herido, entrándole la bala por la boca y atravesándole la cabeza.

En Valencia han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado cinco individuos que habían alquilado una casa de la calle del Vestuario con el fin, al parecer, de robar la casa medianera, habitada por un acaudalado comerciante. Uno de los detenidos es un tal «Belluire», fugado del calabozo del hospital Provincial en Marzo de 1887, y está complicado en una falsifica-

cion de billetes del Banco. Se les ha encontrado armas, palanquetas, gaozúas y una carta de Madrid, firmada «Vicente», llamándolos para verificar un negocio á legua y media de la corte.

En el partido de la Sarda, á seis kilómetros de Bujaraloz (Zaragoza) cayó hace pocos días una exhalacion, matando á una joven soltera de dieciseis años de edad, natural de Caspe, y á dos caballerías que conducía aquella desgraciada.

Los periódicos de Canarias dan cuenta de un doble crimen ocurrido en el barranco del Drago, jurisdiccion de La Laguna.

Una joven que iba á una fuente por agua, fué acometida por un anciano mendigo que hace tiempo asediaba á la joven con sus pretensiones, hiriéndola gravemente de dos puñaladas, y arrojándola después por una pared.

El agresor, tomándose luego la justicia por su mano, se arrojó en una profunda charca inmediata á la fuente, y pereció ahogado.

Gacetilla

La parroquia de Ntra. Sra. del Cármen celebrará mañana la festividad del Corpus con los cultos que van detallados en la sección correspondiente. La procesion que ha de salir á las seis de la tarde recorrerá el curso siguiente:

Plaza del Cármen; calles Norte; Anunciavay; San Fernando; Comercio; Castillo; Plana; Santa Cecilia; Concepcion; Santa Teresa, Cármen y plazas del Príncipe y del Cármen.

El miércoles último en aguas de Ciudadela una barca pescadora tripulada por cuatro individuos zozobró de resultas de una racha, consiguiendo los naufragos montar sobre la quilla de la embarcacion escepto uno de ellos que se separó de los demás al objeto de ganar la orilla quien después de bracear algún rato agotó sus fuerzas, sucumbiendo á la vista de sus compañeros que no pudieron auxiliarle, consiguiendo los demás tripulantes ganar tierra.

La Autoridad de Marina de Ciudadela, noticiosa del suceso, dictó las oportunas disposiciones para recoger la embarcacion zozobrada y á ser posible el cadáver del tripulante que pereció.

La Direccion de Telégrafos ha dispuesto que todo el que solicite una red telefónica deberá hacerlo formalizando la correspondiente proposicion, comprometiéndose á instalar y explotar dicha red, á falta de mejor postor en la subasta, bajo un tipo de abono al Estado que no sea menor de 10 por 100 de la recaudacion total que fija la base 1.ª del Real decreto que la cita, acompañando como garantía la carta de pago que acredite haber depositado la fianza provisional correspondiente á la importancia de la red que se solicita, con arreglo á la cláusula 32 del pliego de condiciones generales de 13 de Junio de 1886, sin cuyo requisito no deberán anunciarse nuevas subastas.

La Misa para el Regimiento de Baza se celebrará mañana á las nueve en la parroquia de San Francisco.

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» serán embarcadas mañana para Barcelona, 87 cabezas ganado vacuno, 48 id. lanar y 19 id. cabrio.

Interesante para los vicultores.—El aspecto que actualmente ofrecen los viñedos

del término municipal de Tarragona no puede ser más halagüeño. Las cepas de todas las partidas, salvo raras excepciones, se hallan provistas de abundante fruto, y mereced á las pulverizaciones de sulfato de cobre, su lozanía es extraordinaria, lo cual hace concebir la esperanza de que si se sigue aplicando las sales de cobre tal como han indicado las personas peritas en la materia, la próxima cosecha de vino será excepcional por lo abundante, á no ser que sobrevenga algún inesperado incidente meteorológico.

Debiendo la música del Regimiento de Baza asistir á la procesion de Corpus que celebra mañana la iglesia del Cármen, dicha banda no tocará en el paseo de Isabel II como acostumbra los días festivos.

El jueves falleció en Ciudadela D. Bonifacio Soriano de Montoya y Cano, Jefe de Administración y Delegado de Hacienda Jubilado, padre político del Administrador de la Aduana de aquella ciudad D. Antonio Belda, á quien lo mismo que á su demás familia enviamos el más sentido pésame. (E. P. D.)

En la iglesia de Santa Eulalia ha terminado esta tarde el solemne Novenario en honor de Jesús Sacramentado que todos los años practica y costea la Corte Eucarística de esta ciudad, despues se ha organizado la procesion como todos los años, recorriendo las calles de Infanta, Gracia, San Lorenzo é Infanta.

Los auxiliares telegrafistas de la Península han solicitado de la direccion general de telégrafos su ingreso en el escalafon de aspirantes, previos exámenes de suficiencia.

Los pescadores de este puerto continúan siendo favorecidos por la suerte, pues en la mañana de hoy la Pescadería ha ofrecido regular variedad de pescado, entre el que había sesenta y nueve servias cuyo peso en junto ha sido de 277 kilogramos.

En la tarde del día de Corpus tuvimos ocasion de ver expuestos en los balcones de las Casas Consistoriales las nuevas cortinas adquiridas por el Ayuntamiento para el ornato exterior del edificio en determinadas solemnidades.

Verdaderamente las que antes se usaban para el indicado objeto pedían desde tiempo ser substituidas por el deterioro sufrido en dilatados años de servicio.

Aplaudimos la mejora; pero lamentamos que en la adquisicion de las referidas cortinas haya dominado el mismo pésimo gusto que presidió en la adquisicion del papel para el entapizado del Teatro, sintiendo que se las haya escogido de un color tan oscuro que al exhibirlas parece que el edificio en vez de vestir de gala viste de riguroso luto.

Las oposiciones para las doce plazas de músico mayor de ejército que se sacan á concurso, según real orden del 7 del pasado mes, tendrán lugar en Madrid el día 16 del actual, debiendo los aspirantes dirigir sus instancias al Excmo. Sr. Inspector de Infantería, en la forma que previene el actual Reglamento de músicas.

El programa para los ejercicios de oposicion es el siguiente:

1.º Transcribir del piano para la banda militar una melodía de 16 ó 24 compases.
2.º Componer un paso doble de tres partes, una de ellas con bajo forzado, procurando, en lo posible, desarrollar el tema que se les diere.

3.º Dirigir y enmendar una pieza cuya partitura se habrá equivocado anteriormente, haciendo las enmiendas de viva voz sin tocar á la partitura ni á los papeles,

puesto que habrán de servir para todos los opositores.

4.º Contestar á las preguntas que cualquiera de los señores del jurado se sirva hacerles, bien de armonía y composicion ó del instrumental de las músicas.»

En la Imprenta de este periódico se halla depositada una cartera conteniendo varios papeles y algunas otras notas. Dando más señas será entregada á su dueño.

La carga que en su viaje de mañana conducirá el vapor «Puerto-Mahon» es la siguiente: para Barcelona, 24 cajas queso; 1 id productos farmacéuticos; 17 id. calzado; 6 id tegidos; 65 fardos tegidos; 67 id borra de algodón; 1 id. tegidos algodón de la Industrial Mahonesa; 1 coche; 1 paquete pieles; sacos vacíos, pipería y otros efectos; y para Alcadia, 1 caja tegidos.

En Segovia hay establecido un Banco agrícola que tiene por objeto desterrar la usura que abrumba al labrador y facilitar dinero para las épocas de recoleccion, compra de máquinas, abono y contribuciones.

La idea merece ser estudiada y aplicada en todas las provincias.

Existe en Boston una costumbre curiosa.

Algunos sastres se comprometen á vestir á sus clientes durante todo el año, mediante un precio determinado y bajo la condicion de que les devuelvan los vestidos viejos cuando el cliente recibe los nuevos.

Así, por ejemplo, un sastre entrega tres trajes al año por el precio de 250 francos; cuando lleva á su cliente el segundo vestido, éste le devuelve el primero, y al recibir el tercero, entrega el segundo.

De este modo, con un gasto reducido puede adquirirse la reputacion de elegante é ir siempre de moda.

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Reina Mercedes» llegó á Génova el 1.º del actual procedente de Cádiz.

El «M. L. Villaverde» salió de la Habana el 31 para Santiago de Cuba.

El «Isla de Panay» llegó á Cádiz el 1.º procedente de Cartagena.

El «Rabal» llegó á Cádiz el 1.º procedente de la Coruña.

El «Buenos Aires» salió de Las Palmas el 2 para Puerto-Rico.

El «Santo Domingo» llegó á Manila el 2 procedente de Singapore.

El «Reina María Cristina» llegó á Santander al 3 procedente de la Habana.

El «Alfonso XIII» salió de Puerto Rico el 1.º con direccion á la Habana.

El «Ciudad de Santander» salió el 1.º de Cádiz para Montevideo y Buenos-Aires.

Navigazione Generale Italiana.—El «Orion» llegó el 28 á La Plata sin novedad.

El «Umberto I» pasó el 27 por San Vicente en direccion á Montevideo.

El «Perseo» llegó el 2 á Barcelona procedente de Génova con destino al Plata conduciendo para Barcelona 800 balas algodón y 6 pasajeros y de tránsito 464. Salió por la tarde para su destino.

El «Manilla» fondeó el 2 en Barcelona de paso para Genova procedente de Montevideo y Buenos-Aires, conduciendo 56 pasajeros para Barcelona y 223 de tránsito.

El vapor alemán «Pallas», procedente de Amberes, ha conducido al puerto de Cádiz 1.001 barriles de pólvora de fusil, de los que 800 han sido remitidos á la maestranza de artillería de Sevilla, 200 han sido al-

macenados en los polvorines de Cádiz y uno es destinado al Museo de Artileria de Madrid, para experiencias siendo esta última pólvora sin humo.

De Cádiz salieron para Marsella el transporte de guerra francés «Ariège» y el aviso de segunda clase de la misma nacion «Le Heron».

Han llegado al puerto de Gibraltar el crucero de guerra inglés «Magicienne» y 2 torpederos; y ha salido con rumbo á Poniente la escuadra norte-americana.

El día 1.º fondeó en el puerto de Cádiz la fragata de guerra «Gerona».

El comandante del aviso de guerra «Messagerio», ha hecho el siguiente juicio del invento de nuestro compatriota el señor Peral:

«Esa es el arma más formidable de la moderna guerra naval, y como buque eléctrico lo único serio y verdaderamente práctico que hasta ahora se ha hecho.»

Se ha dispuesto que el cañonero «Alsedo», de estacion en las Baleares, pase á Barcelona para raspar y pintar sus fondos.

La fragata de guerra «Zaragoza» ha de entrar en dique y sufrir un escrupuloso reconocimiento en seco para resolver sobre las obras que necesite

Los cruceros «Castilla», «D Juan de Austria» y «Ulloa», destinados á las islas Filipinas, llegaron á Singapore sin la menor novedad

El 28 de Mayo último tuvo lugar un incendio á bordo del vapor «Rounic» que se hallaba fondeado en Liverpool, á donde había llegado cargado de sulfato y otras materias. Había sido desembarcado la mayor parte del cargamento, observándose salía humo por las escotillas, de resultas de estar ardiendo el sulfato que aún quedaba, y viendo era imposible sacar el combustible, decidieron apagarlo por medio de una inundacion de agua, lo que se verificó por medio de las bombas de á bordo, logrando, despues de grandes esfuerzos, dominar el elemento, pero sin que no fueran de gran consideracion las averias.

En las aguas del Mar Rojo se ha ido á pique el vapor «Duceas», de la British India Company, despues de haber chocado en Dacalus Reef

Toda la tripulacion y 119 pasajeros, en su mayor parte emigrantes, se salvaron en los botes y lanchas, desembarcando en las rocas hasta que pasó el «Palameoth», vapor de la misma Compañía, que los condujo á Suez.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 7.—1 vaca, 139 kilos, Llimpa de Alayor; 1 vaca, 226, Estancia Bintaufa; 1 ternera, 136, id.; 1 ternera, 97, Estancia Trepucunet; 1 ternero, 116, Mumpelau; 1 ternero, 174, Son Ladico; 8 corderos, 85, Santa Catalina; 2 id., 20, Capifort; 3 corderos, 40, Esqueller; 2 id., 33, Binierroca de Miguel; 1 id., 22, Trepucó de Bernardino.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Pedro y compañeros mártires.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. Maria

Mañana, segundo domingo de Junio infraoctava del Corpus Christi: en la parroquia de Sta. Maria, continua el solemne Octavario del Corpus; á las 9 y media Ter-

cia y la Misa mayor con el Señor de manifiesto; á las 11 la misa última. Por la tarde solemnes vísperas tambien con esposicion, completas y Sto. Rosario.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, celebrará la festividad del Señor; á las 6 y media misa y comunión, juntamente con el ejercicio del mes de Junio dedicado al Sagrado Corazon de Jesús; á las 9 y media se espondrá S. D. M. Tercia solemne y luego la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará el Rdo. señor D. Matias Nuza Pbro., quedará el Señor de manifiesto hasta la tarde, solemnes vísperas á las 4 despues Rosario y estacion; á las 6 saldrá la procesion por el distrito terminando con *Te-Deum*, *Tantum-ergo* y bendicion.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 7 misa y práctica del mes consagrado al adorable Corazon de Jesús; á las 9 y media la misa mayor de costumbre con el Señor de manifiesto, y por la tarde vísperas y Sto. Rosario.

En las Concepcionistas, á las 6 y media misa y comunión para los Congregantes del Sagrado Corazon de Jesús; por la tarde, á las 4 y media, el piadoso y solemne ejercicio con el Señor de manifiesto y plática.

En S. Juan Berchmans, á las 7 de la mañana se practica un devoto Novenario en preparacion á la festividad del Sacratísimo Corazon de Jesús, con misa rezada y motetes por losalumnos.

Santo de mañana

San Victoriano y Salustiano, confesores

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 6.—10 n.

El Sr. Bergamín formulará un voto particular sobre los presupuestos, conteniendo reformas análogas á las presentadas por el Sr. Moret.

El Sr. Inclán ha pedido que se designe una comision de diputados y senadores que formule las bases para los próximos presupuestos.

Madrid 6.—10.15 n.

En el cabo de Roca (Portugal) ha naufragado el vapor «Manuela» salvándose la tripulacion.

Las pruebas de velocidad practicadas á un cuarto de máquina con el submarino «Peral» han dado un resultado feliz.

Madrid 7.—9.15 m.

Cádiz.—Ayer despues de efectuadas las pruebas con el submarino «Peral», el ilustre marino fué vitorioso por la tripulacion del vapor inglés «Celta», que le saludó con entusiasmo, bajando á tierra sus jefes á las siete de la tarde, quienes pernoctaron en la Salamandra

Hoy el submarino ha navegado durante tres horas á diferentes profundidades.

Madrid 7.—9.30 m.

Cádiz.—Ha producido entusiasmo general el resultado feliz de las pruebas practicadas con el submarino. Los individuos de la Junta han calculado que el «Peral» anda de tres á seis millas empleando el cuarto de su fuerza.

Madrid 7.—9.45 m.

Cádiz.—Hoy han sido fletados algunos vapores particulares para ir á presenciar las pruebas del submarino. La bahía se ha visto animadísima. El Sr. Peral ha sido aclamado con entusiasmo por la muchedumbre, recibiendo repetidas manifestaciones de simpatía.

VINO VERMOUTH

DEL PREMIADO ESTABLECIMIENTO ENOLÓGICO VIGINI (LIVORNO-ITALIA)

EL VINO VERMOUTH VIGINI compuesto con plantas aromáticas, estimula el apetito, es febrífugo, y su uso continuo, y tanto más en la estación primaveral purifica la sangre y es tónico excelente para las personas convalecientes.

El principal privilegio del VINO VERMOUTH VIGINI es el amargo que posee derivante de las sustancias y medicamentos de que es compuesto y al mismo tiempo su sabor agradable.

EL VINO VERMOUTH VIGINI lo prescriben los médicos en fuerza de los brillantes resultados obtenidos con su uso.

EL VINO VERMOUTH VIGINI ha sido premiado en todas las exposiciones que ha concurrido, y los numerosos certificados de eminencias médicas, y el agradecimiento expresado por millares de personas, son los mejores documentos que hoy se pueden ofrecer como precioso adorno de las innumerables cualidades que reúne el muy conocido VINO VERMOUTH VIGINI.

Lo venden superior á todas las otras clases de Vinos Vermouths que hoy día circulan.

Se recomienda también el COGNAC VIGINI (tres estrellas).

D. José Gonzalez Cepeda, Doctor en Medicina y Cirujía, miembro de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca etc., etc.

Certifico: Que en varias y distintas ocasiones he prescrito el Elixir y el Vermouth de Torino elaborado en el Establecimiento Enológico de Livorno (Toscana-Italia) y propiedad del Sr. D. C. Vigni; pudiendo siempre apreciar sus propiedades tónicas bien justificadas en las digestiones, difíciles en las caquetxias y en la clorosis y virtudes antiperiódicas que lo hacen recomendable cuando existe impedimento para administrar la quina, así como también para el tratamiento de los intestinales.

Y para que conste libro la presente en Palma de Mallorca á 28 de Marzo de 1889.—Dr. José Gonzales Cepeda.

Se vende en todas las Farmacias, Drogerías y tiendas de Ultramarinos.

Representante en Mahon D. Antonio Pons Martí.

COTIZACIONES

Barcelona 6.—2'40 t.

4 por ciento Interior	77'77
4 por ciento Exterior	80'47
4 por ciento Amortizable	90'22
Billetes Hipotecarios de Cuba	108'25
Banco Hispano-Colonial	63'45
Ferrocarril de Barna. á Francia	54'50
Id. del Norte de España	78'45
Id. de Orense	19'55
Id. de Almansa	127'25
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	85'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa	77'62
Obligaciones C.ª Transatlántica	90'12

Empeños del Casino Mercantil

Interior 00 rs. vn. paga alcista.

Madrid 6.

4 p. 00 Interior	77'75
4 p. 00 amortizable	90'25
Billts. Hipos. de Cuba	108'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 7

Para Barcelona vapor Puerto-Mahon capitán D. Miguel Tudurí con 23 trips. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara Juez de Primera Instancia del Partido de Mahon:

Hago saber: que por el presente edicto á los que sean mas próximos parientes de José Sans Doy ó Boy natural de esta Ci-

dad comparezcan ante este Juzgado dentro el término de quince días, para notificarles un exhorto del Juzgado de Instrucción de Manacor en méritos de causa por usurpación de atribuciones contra D. Juan Riera, y al mismo tiempo enterarles que dicho Sans falleció en la referida villa de Manacor el día diez y ocho Julio de mil ochocientos ochenta y siete dejando bienes de alguna consideración; pues así lo tengo acordado en providencia de hoy en diligencias de cumplimiento de dicho exhorto.

Dado en Mahon á tres Junio de mil ochocientos noventa.—Francisco Rodríguez de Guevara.—Ante mí, Antonio Blanc, Esno.

D. Vicente Marqués Marqués, Comisario de la quiebra de la razón social «Moll Hermanos» su gerente D. Antonio Moll Marqués.

Hago saber: Que debiendo formar dentro de tercero día la lista de acreedores contra la citada razón social, los que tengan derecho á ello pueden presentarse dentro del indicado plazo en la casa núm. 48 de la calle del Conquistador de esta ciudad para continuarlos en la mencionada lista de acreedores; como igualmente deben presentarse los que adeudan ó posean efectos á la referida razón social á hacer manifestación de ellos y en su virtud poderlos continuar en el inventario lo que de no presentarse les pararán los perjuicios que las leyes determinan.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.—Ciudadela 5 de Junio 1890.—Vicente Marqués, hijo.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto, etc., etc.

Hace saber: que en vista de los dos recientes naufragios acaecidos en embarcaciones de pesca; el uno en Fornells el 30 de Abril próximo pasado y del cual pudo salvarse milagrosamente su tripulación, y el otro en aguas de Ciudadela el 4 del actual, en donde desgraciadamente ha perecido ahogado uno de sus tripulantes, aun á pesar de ser la estación más benigna; y visto lo que preceptúan las Reales Ordenes de 8 de Noviembre de 1881, 15 de Setiembre de 1887, y 18 de Febrero de 1889, vengo en disponer; que desde el 1.º de Setiembre próximo venidero, todas las embarcaciones de pesca, cuyas industrias tengan que efectuar fuera de los puertos de esta provincia, deberán ir provistas de tantos chalecos salva-vidas como número de tripulantes lleve cada una, los que constantemente y para lo sucesivo llevarán siempre á bordo; en la inteligencia que todas aquellas serán revistadas en la segunda quincena del mes de Agosto anterior, y se les prohibirá en absoluto su salida, sino reunen para dicha fecha el requisito expresado.

Mahon 6 Junio de 1890.—Emilio Hé-diger.

AVISO

En el almacén Rampa de la Abundancia núm. 4 (al lado del almacén de muebles usados) se vende azúcar blanco terron Cuba á 92 céntimos de peseta el kilo: Azúcar Terciado Habana á 72 cént. kilo: Aceite de oliva puro á 1'12 pta. el litro.

Petróleo

En el almacén del Sr. Marqués, Plaza de la Abundancia, se vende petróleo á 23 pesetas la caja.

ORGANILLO ARISTON

Hay uno para vender con 22 piezas Se dará por 55 pesetas. Informes calle Cos de Gracia, 65.

Para Alquilar

Lo está la casa núm. 10 de la calle del Norte. Para informes en la misma calle núm. 7.

Lo está la casa calle de la Arravaleta número 4. Informarán Arraval 8.

Para vender

Lo está la casa número 1 de la calle de la Alameda de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Pérdida

La persona que hubiese encontrado un reloj de plata con su correspondiente cadena de níquel y lo entreguen en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificación.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé núm. 23.

En venta

Lo está la casa de la calle del Arraval número 58. Para su ajuste dirigirse al Notario D. Francisco Andreu.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

CASINO

EL PROGRESO

DE SAN LUIS

GRAN FUNCION

DE GIMNASIA Y EQUILIBRIO

PARA EL DOMINGO

POR EL

celebre artista americano-español

SILVA

profesor de gimnasia, que goza de gran reputación, viene con el objeto de dar á conocer ante el público sus aplaudidos trabajos en los principales teatros de Europa, bajo el siguiente

Programa

- 1.º Trapecio de equilibrio, agilidad y fuerza.
- 2.º Grupo y pirámide por tierra.
- 3.º Las anillas aéreas.
- 4.º El hermoso y amaestrado perro francés que lleva por nombre TOTO.
- 5.º Acrobacia por tierra.
- 6.º Los tres muñecos del Brasil.
- 7.º Finalizando la función con la Pan-tomima compuesta de tres personas.

Entrada personal 0'30 céntimos de peseta.

Niños y mujeres 0'20 id.

En los intermedios habrá bile.

A las 3 de la tarde.

Imp. de M. Parpal.